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El Cuerpo de Bomberos 
de la capital denuncia 

falta de medios, 
de formación y de 

personal en su trabajo 
(Pág.6)

Madrid evidencia 
las falsedades de 
Cospedal sobre 
el Convenio 
Sanitario (Pág. 5)

Los vecinos de la capital, 
asfixiados por los impuestos
Román ha subido la presión fiscal un 20% desde que es alcalde
En el mes de octubre, el equipo de Go
bierno de Guadalajara dará a conocer su 
propuesta de ordenanzas fiscales (im
puestos y tasas municipales) para 2015. 
Es año electoral y, en alguna ocasión, el 
alcalde o sus concejales han insinuado

que podría bajar algún impuesto. Lo 
mismo prometieron en las campañas 
electorales de 2007 y 2011, pero no lo 
han cumplido. La presión fiscal que so
portan los vecinos de la capital se ha in
crementado un 20% desde que Román

accedió a la Alcaldía. Destaca la subida 
del IBI, por el que cada vecino paga de 
media un 45% más que hace 7 años. 
Pero también han subido los recibos del 
agua tras su privatización, las basuras y 
el impuesto de vehículos. (Págs.2-3)

Muchas prisas y poco 
presupuesto para 
reabrir el Moderno

El Gobierno de Cospedal reduce 
a la mitad el presupuesto de las 
obras prometidas para reabrir el 
Teatro Moderno. Lo cerró para 
intentar privatizarlo. (Pág. 7)

Azuqueca seguirá 
con una presión 
fiscal baja el 
próximo año (Pág.ii)

García-Page da un paso 
al frente para "desalojar 
a Cospedal" de CLM

Un plan de empleo para 60.000 
personas, el blindaje de la sanidad 
pública y más transparencia, entre 
las primeras propuestas del líder 
del PS0E en la región (Pág. 15)

"Los Bomberos salimos a la calle porque nos preocupa la seguridad de la ciudad"
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Antonio Román ha subido los 
impuestos en Guadalajara un 20%
Cada vecino paga una media de 641 euros anuales en impuestos al Ayuntamiento. 
¿Es una cifra acorde con la prometida "presión fiscal moderada"?

Recaudación por cobro del IBI
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Cuadrar los presupuestos a costa del contribuyente
El gráfico refleja los ingresos previstos en los presupuestos municipales por el cobro del IBI 
desde 2007, último año de Gobierno municipal del PSOE, hasta 2014, séptimo año de Antonio 
Román como alcalde. La subida media de un 45% en los recibos que pagan los vecinos en es
tos siete años se ha traducido en que prácticamente se ha duplicado la recaudación prevista 
anualmente por este impuesto durante sus siete años de mandato. Román, que en 2007 heredó 
un Ayuntamiento saneado económicamente, alardea de "buena gestión económica". Este dato 
indica que cuadra las cuentas a base de subir impuestos, además de recortar servicios.

El pasado 6 de marzo, el alcalde 
de Guadalajara, Antonio Román, 
insinuó que en 2015 -año elec
toral- podría bajar los impuestos 
municipales. El próximo mes de 
octubre, su equipo de Gobierno 
dará a conocer su propuesta de 
ordenanzas fiscales para 2015. 
Entonces podrá comprobarse si 
cumple ese anuncio que los go
biernos del PP suelen reservar 
para años de elecciones.

No es la primera vez que Román 
dice que va a bajar impuestos: ya 
en la campaña electoral de 2007 
prometió bajar los impuestos y 
consiguió la alcaldía. En 2011 se 
presentó a la reelección prome- 
tiendo"una presión fiscal modera
da". ¿Cuáles son los datos reales? 
¿Ha cumplido aquellas promesas?

En 2014, séptimo año de gobier
no municipal del PP en Guadala
jara, el Ayuntamiento cobra una 
media de más de 640 euros por 
cada vecino de Guadalajara a tra
vés de los diferentes tributos mu
nicipales (IBI, vehículos, agua, ba
suras, etc). La cifra sale de dividir 
los ingresos por impuestos y tasas 
municipales entre todos los habi
tantes de la ciudad, independien
temente de su edad y situación.

Estos datos indican que la pre
sión fiscal en la capital ha subido 
casi un 20% respecto a los presu
puestos de 2007, año en que Ro
mán llegó a la alcaldía. Entonces 
cada vecino pagó una media de 
539 euros en tributos municipa
les. Ahora cada ciudadano paga 
102 euros más al año.

De esta forma, los ingresos del 
A y un t am i e n t o  
salen cada vez 
en mayor medida 
directamente de 
los bolsillos de los 
contribuyentes: si 
en 2007 el 53,2% 
de los ingresos 
del Consistorio 
procedía de los tributos munici
pales, en la actualidad de cada 
100 euros que ingresan las arcas 
municipales 71 los pagan los ciu

dadanos (18 puntos más) por la 
vía de los impuestos y tasas.

El subidón del IBI 
Pero, sin duda, el tributo que más 
ha aumentado durante el Gobier

no municipal de 
Román ha sido 
el Impuesto de 
Bienes Inmuebles 
(IBI), popular
mente llamado la 
contribución ur
bana.

El IBI ha subi
do en Guadalajara un 45% desde 
que Román llegó a la alcaldía en 
2007. Solo en 2012, la contribu
ción urbana subió en Guadalajara

un 22,2%, como consecuencia de 
las subidas decretadas por los go
biernos de Rajoy y de Román po
cos meses después de presentar
se a las elecciones prometiendo, 
ambos, bajar impuestos.

La subida se 
consolidó en 
2013, cuando Ro
mán aceptó una 
revisión catastral 
que valoraba las 
viviendas e in
muebles de Gua
dalajara sobre 
precios de 2007, el año con los 
precios más altos de la burbuja in
mobiliaria. Con los nuevos valores 
catastrales, el IBI volvió a subirles

el año pasado hasta un 9% a mu
chos vecinos de Guadalajara.

Y ya en 2014, el equipo de Go
bierno se afanó en proclamar que 
reducía unas décimas el gravamen 
del IBI. En realidad esa bajada mí

nima no compen
sa la subida de los 
nuevos valores 
catastrales y a la 
mayoría de veci
nos la contribu
ción ha vuelto a 
subirles este año 
en torno a un 4%.

De esta forma, los vecinos de 
Guadalajara pagamos ahora un 
45% más de IBI por propiedades 
que valen menos que en 2007.

De cada 100 euros 
que ingresa el 
Ayuntamiento,

71 son de impuestos

La contribución urbana 
(IBI) ha subido un 45% 
en Guadalajara desde 
que Román es alcalde
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El precio del agua ha aumentado 
un 45% desde que se privatizó

Consumo anual: 121 m3

AZUQUECA
1er semestre: 47,51 € 2o semestre: 42.91 €

Total anual AZUQUECA: 89,72 €
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Total anual GUADALAJARA: 174,79 €

Cuando privatizó la gestión del 
agua en Guadalajara, en septiem
bre de 2009, Román aseguró que 
eso no provocaría un incremento 
del recibo que pagan los ciudada
nos superior al IPC anual.

La realidad es que en 2014 los 
vecinos de la capital pagaremos 
de media un 45% más por el agua 
que antes de la privatización: una 
vivienda con un consumo anual 
de 80 metros cúbicos pagaba an
tes de la privatización 105 euros al 
año; en 2014, ese mismo consumo 
tendrá un coste de 155 euros. El 
equipo de Gobierno municipal ha 
ideado una fórmula para intentar 
que la subida no sea tan evidente 
para los ciudadanos: hasta 2013, 
el Ayuntamiento cobraba el agua 
en plazos cuatrimestrales (3 reci
bos al año), pero en 2014 ha em
pezado a cobrarlo por trimestres. 
Es decir, los vecinos pagaremos 
este año un recibo más de agua 
y alcantarillado, hasta un total 
de cuatro, en el que se repetirán 
todos los conceptos fijos que en
gordan la factura, independiente
mente del consumo.

Si se compara el precio del agua 
de Guadalajara con el de Azuque- 
ca de Henares (ambos municipios 
pagan a la MAS lo mismo por me
tro cúbico), se advierte que, inclu
so antes de la subida de 2014, en 
la capital ya se pagaba entre dos 
y cuatro veces más por el mismo 
consumo, debido a los distintos 
conceptos fijos que aparecen en

la factura de la capital y que se pa
gan en cada recibo, independien
temente del agua consumida. El 
coste también es significativa

mente más alto que en Marcha- 
malo, municipio con el que se 
compartía ordenanza hasta hace 
escasamente una década.

El Ayuntamiento cobra por la basura 
un millón más que el coste del servicio
El Ayuntamiento de Guadalajara pagó en 2012 a la 
empresa concesionaria del servicio de recogida de 
basuras 3,1 millones de euros y cobró a los vecinos 
4,3 millones por esta tasa. Es decir, los ciudadanos 
pagaron un 20% más del coste real del servicio.

Ante esta evidencia, el PSOE pidió al alcalde que en 
los presupuestos de 2014 redujera la tasa de basuras 
un 20%, pero el equipo de Gobierno la redujo sola
mente un 3%.

Pese a esa pequeña bajada, una vivienda paga en 
Guadalajara 101 euros anuales, 20 euros más de lo 
que correspondería por el coste del servicio, y casi el 
triple de los 36,5 euros que se pagan en Azuqueca.

Las diferencias son similares en el caso de estable
cimientos comerciales y hosteleros: una cafetería 
paga 403 euros en Guadalajara y 182 en Azuqueca; 
un restaurante paga 504 euros en Guadalajara y 182 
en Azuqueca; un comercio de alimentación paga 504 
euros en Guadalajara y 242 en Azuqueca; los locales 
comerciales de otro tipo pagan 351 euros en Guada
lajara y 117 en Azuqueca.

Ahora que se está licitando el nuevo contrato de 
basuras, que según el PP ahorrará al Ayuntamiento
800.000 euros anuales, el PSOE ha vuelto a pedir al 
alcalde que baje la tasa de basuras al menos un 10% 
para trasladar ese pretendido ahorro a los vecinos.

El mismo vehículo 
paga en Guadalajara 
un 8% más de 
impuesto municipal 
que en Azuqueca

Tener un vehículo de tracción 
mecánica -coches, motos, ciclo- 
motores, camiones, remolques, 
autobuses y tractores- súpone 
pagar un 8% más de impuesto 
municipal en Guadalajara que 
en Azuqueca de Henares.

Según las ordenanzas fiscales 
vigentes para 2014, en ambos 
municipios, un coche medio, de 
entre 12 y 15,99 caballos fisca
les, paga en Azuqueca 129,35 
euros frente a los 139,56 euros 
que paga en Guadalajara. Por 
tanto, una familia con dos co
ches de gama media paga 
anualmente por este impuesto 
unos 20 euros más en la capital 
de los que pagaría en Azuqueca.

En el caso de vehículos dedi
cados a actividades laborales, 
como los camiones, el impuesto 
también es un 8% más caro en 
Guadalajara que en Azuqueca, 
en todos los tramos de carga 
útil que determinan su carga 
fiscal, lo que supone un mayor 
gasto tanto para trabajadores 
autónomos como para las em
presas del sector en la capital. A 
este impuesto por el propio ve
hículo hay que sumar el de los 
remolques, que también es un 
8% más caro en Guadalajara.

La diferencia del 8% se repite, 
invariable, en todas las tipolo
gías de vehículos a motor. Una 
motocicleta de entre 500 y 1.000 
metros cúbicos paga en Azu
queca 54,46 euros de impuesto, 
mientras que en Guadalajara 
paga 58,76. En las motos de más 
de 1.000 c.c., el impuesto en 
Guadalajara asciende a 117,53 
euros frente a los 108,92 euros 
de Azuqueca.

Hasta el año 2013, Guadalaja
ra ha tenido el impuesto de ve
hículos más caro que permitía 
la ley. La rebaja de un 3% intro
ducida por el Ayuntamiento en 
2014 supone apenas 4 euros de 
ahorro como máximo por vehí
culo.

A este coste fiscal por tener 
un vehículo en Guadalajara se 
suma la tasa de 40 euros anuales 
por aparcamiento para residen
tes que Román creó en 2011.
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Si suben los impuestos, 
que mejoren los servicios
Cada vez que se acercan elecciones, 
vuelven las promesas de bajadas de 
impuestos. Es un tema muy dado a la 
demagogia y a promesas que luego 
no se cumplen por parte de determi
nados políticos.

Para el ciudadano, sería bueno que 
el debate de los impuestos se abor
dase con más seriedad. La ecuación 
es sencilla: si suben los impuestos, 
hay que exigir a los gobernantes más 
y mejores servicios. El problema sur
ge cuando al ciudadano le suben los 
impuestos y le recortan los servicios, 
como está ocurriendo actualmente 
con carácter general en España, tam
bién en Castilla-La Mancha y particu
larmente en Guadalajara.

La realidad de los datos demuestra 
también que es falso ese tópico tan 
extendido, según el cual, la derecha 
baja impuestos y la izquierda los sube.

Basta estudiar las ordenanzas fiscales 
de Guadalajara (alcalde del PP) y Azu- 
queca (alcalde del PSOE) para compro
bar que la presión fiscal sobre el veci
no es más alta en la capital, gobernada 
por la derecha desde hace siete años.

En todo caso, la pregunta que de
ben hacerse los vecinos es: ¿qué servi
cios reciben a cambio de sus impues
tos? Pues en esto también el modelo 
es distinto. Mientras el equipo de Go
bierno de Guadalajara ha rechazado 
en varias ocasiones dedicar al menos 
la mitad de los ingresos obtenidos 
por la fuerte subida del IBI a un plan 
de empleo para varios cientos de pa
rados, el Ayuntamiento de Azuqueca 
sí ha destinado medio millón de euros 
a un plan de empleo para sus vecinos. 
Son, sin duda, dos modelos muy dis
tintos de entender la vida pública y de 
gobernar.

Promesas y promesas 
que nunca llegan

Lo de María Dolores de Cospedal no tie
ne nombre. Desde aquel "Si quieres em
pleo vota PP"con el qué empapeló las ca
lles de los pueblos y ciudades de Castilla 
La Mancha en plena campaña electoral, 
después de tirar a la basura la propa
ganda con la que comenzó la campaña 
(¿Algún día nos enteraremos de dónde 
salió ese dineral?), hasta ahora, la secre
taria general del PP, y en sus ratos libres 
presidenta de Castilla la Mancha, no para 
de incumplir promesas."Como ya hemos 
acordado con Madrid, cuando yo sea 
presidenta firmaremos el convenio sani
tario" dijo en mayo de 2011 en El Casar 
para ganarse el voto de los nuevos resi
dentes del municipio. Han pasado 3 años 
y cuatro meses y nada. Hay más paro que 
antes de asumir el gobierno de la región 
y del convenio con Madrid nada, de nada.

María Dolores de Cospedal es una 
vendedora de humo y así empieza a co-

■ nocérsela ya en los ambientes políticos 
regionales y nacionales. Su desparpa
jo para prometer lo que no es capaz de 
cumplir es directamente proporcional 
a la torpeza para explicar el contrato de 
Bárcenas. Incapaz de la más mínima ma
niobra creativa o de negociación, con una 
cintura política rígida y estática, sólo obe
dece órdenes y en ese afán procura ser 
más papista que el Papa. Obedece y man
da, pero entre medias nada que rascar. 
No se pone de acuerdo ni con los suyos 
para algo tan importante para esta región 
como la Sanidad. Claro que para eso hay 
que tener habilidad política y creer en lo 
que se hace, sentirse presidenta de una 
región a la que se quiere por lo que es, no 
a la que se acerca uno para utilizarla como 
trampolín. Cuando uno está de paso dice 
lo que la gente quiere escuchar aunque 
sepa de antemano que no lo va a cumplir. 
Lo dicho, una vendedora de humo.

Para reír 

"Tendríamos 
que buscarlos"

Luis Carretero, gerente del 
SESCAM, preguntado por 

datos de listas de espera en 
"El Objetivo", de La Sexta

A  Para llorar
"Rajoy y  Cospedal 

demuestran su 
sensibilidad hacia 

los más débiles"

Juan Pablo Sánchez-Seco, 
subdelegado del Gobierno. ¿Qué 

pensarán los dependientes?

El nuevo parque de Román 
que nadie ve necesario

Cuando un alcalde no sabe qué hacer... se inventa 
un parque. Ejemplo de esta falta de ideas es Antonio 
Román, que ha decidido gastar un millón de euros 

en hacer un nuevo parque en la parcela donde antes 
reclamaba un centro de salud, en el viejo Auditorio 

Municipal. Los vecinos de la zona no lo ven necesario, 
porque está en medio de otros dos parques, mientras 

en otros barrios de la ciudad, se quejan de que sus 
zonas verdes están abandonadas.

CHASCAR1UGLLOS - 
¿Robisco o Carnicero? 

Guerra de delfines
Que Carnicero sueña con el bastón de alcalde desde 
hace ya muchos meses no es nada nuevo. Como no 
es novedoso que "Papá Román" apadrina la idea, 
paladeando ya la tranquilidad de su sillón de di
putado una vez que deje la alcaldía en manos de 

su delfín. Pero es que doña Ana Guarinos desde su 
Palacio adiestra ya a a su propio delfín para gobernar 
sin sombras en ambas plazas. Sí, sí, el primo de Luis 

de Grandes, el mismo; Lorenzo Robisco.

El Gobierno de Román veta 
un cuadro de Santiesteban
Tres años ha tardado el Ayuntamiento en exponer 
la obra del pintor Carlos Santiesteban en el Palacio 
del Infantado. La muestra estaba lista desde 2011. 
El problema era un cuadro titulado "La mirada": un 
retrato de la actual portavoz socialista municipal, 
Magdalena Valerio, pintado hace años. Fue quitar 

del catálogo de obras ese cuadro y Román autorizó 
la exposición. Por cierto, si pueden vayan a verla. 

Merece la pena, aunque esté incompleta.

Edita: Grupo Editorial La Calle Imprime: Imcodávila S.ft. Depósito Legal: GU 48-2014 Correo electrónico: redaccion@lacalle.info
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Cospedal no es capaz de firmar 
el convenio sanitario con Madrid

LAS'PERLAS7 DE ECHÁNIZ

José Ignacio Echániz, consejero de 
Sanidad de la JCCM, es el alcarreño 
del Gobierno de Cospedal, puesto que 
se crió aquí. Sus frecuentes salidas de 
tono le han enfrentado no sólo con 
los usuarios de la Sanidad Pública, 
sino también con sus profesionales, 
menospreciando a ambos colectivos. 
Dos de sus principales apuestas, el 
cierre de los servicios de urgencias en 
numerosos pueblos de la región y la 
privatización de la sanidad regional, 
sólo han podido ser detenidos por la 
denuncia de las Plataformas por la 
Sanidad Pública y los jueces.

"En muchos PAC los médicos 
duermen en vez de trabajar"

25 de junio de 2012, sobre el servicio 
de urgencias en los pueblos

"Si hacemos caso a los jueces, 
tendría que haber un PAC 

en cada pueblo"

12 de marzo de 2013, tras la sentencia que 
paralizaba el cierre programado

"No renuncio a pelear esta 
medida en cuanto pueda"

13 de noviembre de 2013, con sentencia 
firme del Tribunal Superior de CLM

"Sin gestión privada habría 
que cerrar la mitad de los 
hospitales de la región"

25 de junio de 2014

"Hospitalizando a domicilio se 
mejoraría la asistencia, no por 
ahorrar, sino por comodidad 

del paciente"

12 de agosto de 2014

"Los amigos del gratis total 
han hecho mucho daño 
al sistema de salud"

4 de septiembre de 2014

En contra de lo dicho por la presidenta en el debate del Estado de la Región, 
Madrid niega que haya acuerdo para tratar alcarreños en sus hospitales

En recientes declaraciones a los medios de comunica
ción el consejero de Sanidad de la Comunidad de Ma
drid, Javier Rodríguez, ha dejado claro que el acuerdo 
entre su Gobierno y el de Cospedal para cerrar el Con
venio Sanitario entre ambas Comunidades Autónomas 
está aún lejos de hacerse realidad. En contra de lo ase

gurado por la propia presidenta en el Debate sobre el 
Estado de la Región, en el que afirmó que el acuerdo es
taba próximo, Rodríguez deja claro que si Cospedal no 
paga a Madrid por la asistencia sanitaria, los hospitales 
madrileños seguirán sin atenderla pacientes de Guada
lajara y Toledo, y ya van tres años de desacuerdo.

Cospedal: "como ya hemos acordado con Madrid, 
cuando yo sea Presidenta firmaremos el convenio"
"Cuando yo sea Presidenta, ya lo hemos acordado con Esperanza Aguirre 
y la Comunidad de Madrid, firmaremos y cumpliremos, porque no vale 
sólo con firmar, también hay que cumplir, el Convenio Sanitario para que 
los ciudadanos de toda Guadalajara puedan recibir asistencia en Madrid" 
así de despachaba María Dolores de Cospedal en un mitin celebrado en 
El Casar el 13 de mayo de 2011 con respecto a un acuerdo que tres años 
después sigue demostrándose incapaz de concretar. Uno más de los in
cumplimientos con respecto a Guadalajara y a lo que prometió en cam
paña y, también, siendo ya Presidenta. En una comparecencia pública 
junto a Antonio Román en octubre de 2011, Cospedal anunciaba que la 
ampliación del Hospital Universitario se haría "en la segunda mitad de la 
legislatura"-algo ya imposible- y prometía sufragar los Planes de Empleo 
que sólo unos meses más tarde eliminaría por completo.

José Ignacio Echániz, Consejero de Sa
nidad de la Junta, y María Dolores de 
Cospedal, su Presidenta, continúan sin 
ser capaces de ponerse de acuerdo 
con sus homólogos en nuestra vecina 
Comunidad de Madrid para-que los 
pacientes de las provincias limítrofes 
de Guadalajara y Toledo puedan ser 
tratados en hospitales madrileños en 
vez de tener que viajar cientos de ki
lómetros hasta Ciudad Real y Albace
te. Ya han pasado tres años desde que 
expirara el Convenio Sanitario que ga
rantizaba la atención en Madrid de de
terminadas patologías que no pueden 
ser tratadas en los hospitales de estas 
provincias, y aún no se ha vuelto a 
reeditar el acuerdo pese a que ambos 
gobiernos son del mismo partido y la 
propia Cospedal aseguró en campaña 
electoral que ya lo tenía cerrado con 
Esperanza Aguirre.

Tres años de una concatenación de 
falsedades del gobierno de Cospedal, 
que ha ido repitiendo periódicamente 
que el acuerdo estaba cercano, mien
tras los pacientes de estas dos provin
cias se ven obligados por el SESCAM 
a desplazarse en viajes de cientos de 
kilómetros hasta los únicos centros 
que en Castilla-La Mancha cuentan 
con las especialidades oportunas para 
atenderles, situados en Ciudad Real y 
Albacete. Un coste en tiempo, dinero 
y riesgos que antes estaba reducido 
al trayecto entre sus municipios y los 
mucho más próximos hospitales de

Cospedal dijo que el acuerdo estaba próximo, lo que ha desmentido el consejero de Madrid.

Madrid, donde hasta el cambio de go
bierno se les atendía con normalidad.

La última demostración de la oculta
ción de la realidad 
que el gobierno re
gional está hacien
do en este asunto 
ha sido el reciente 
desencuentro en los 
medios de comuni
cación entre ambos 
consejeros. "Lo que 
no podemos hacer es, con cargo a los 
presupuestos de Madrid, atender tam
bién a los ciudadanos de Castilla-La

Mancha. Y por mucho que se empeñe 
su consejero, si no pagan no vamos a 
firmar el convenio", afirmó rotundo el 

consejero madrile
ño, lo que contra
dice claramente lo 
dicho solo unos días 
antes por Cospedal 
en el Debate del Es
tado de la Región, 
en el que aseguró 
ante los diputados y 

medios de comunicación que el acuer
do con la Comunidad de Madrid para 
su firma estaba muy próximo.

El desacuerdo obliga a 
los pacientes a ir hasta 

Ciudad Real cuando se les 
podría antender en Madrid
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Las escuelas infantiles municipales 
suben un 42 por ciento desde 2011
La competencia de este servicio es autonómica, pero Cospedal 
se ha desentendido de aportar financiación para su mantenimiento
Las dos escuelas infantiles públicas de Guadalajara se 
han encarecido de manera significativa después de que 
el Gobierno de María Dolores de Cospedal decidiera la
varse las manos en la financiación de un servicio que 
es de competencia exclusivamente autonómica. Esta

situación ha motivado que los precios se encarezcan 
hasta un 42% en relación al año 2011, e incluso se han 
colocado por encima de los que se ofrecen en centros 
privados. El resultado es que más del 25% de las plazas 
ofertadas han quedado vacantes este curso.

Román olvida 
otra vez las 
ayudas para 
material 
escolar
Las familias de Guadalajara han 
arrancado nuevamente el curso es
colar sin ayudas del Ayuntamiento 
para comprar material escolar. Pese 
a que el Gobierno de María Dolores 
de Cospedal ha reducido drástica
mente el dinero destinado a este fin 
-más de un 6 6%-, el alcalde, Anto
nio Román, no ha reaccionado recu
perando unas ayudas que suprimió 
por completo el año pasado, tras 
haberlas reducido casi a la mitad el 
anterior.

En efecto, los poco más de 10.000 
euros que el Ayuntamiento destinó 
en 2011 para ayudar a adquirir ma
terial escolar a más de 150 familias 
de la capital con dificultades econó
micas, se rebajaron a 6 .0 0 0  euros en 
2 0 1 2 , y finalmente desaparecieron 
el año pasado. Como consecuen
cia, la cantidad de 100 euros que 
recibían los beneficiarios se quedó 
después en menos de 50 y ha termi
nado por desaparecer.

Esta falta de sensibilidad en un 
asunto de vital importancia, como 
es la educación, contrasta con la ge
nerosidad demostrada a la hora de 
utilizar el dinero público para cam
pañas de propaganda. El propio Ro
mán no ha dudado en destinar más 
de 16.000 euros del presupuesto 
municipal para publicitar las obras 
del denominado "Eje Cultural".

División de 
opiniones 
sobre la 
ubicación de 
peñas y ferial
Las opiniones sobre la ubicación de 
las peñas y del recinto ferial durante 
las Ferias de Guadalajara siguen di
vididas. El nuevo recinto ferial, situa
do al otro lado de la autovía A-2, no 
ha logrado convencer a los sectores 
más directamente implicados, como 
peñistas y feriantes.

El hecho es que el nuevo modelo 
impulsado por el alcalde, Antonio 
Román, no termina de consolidarse. 
Ni siquiera se ha cumplido el anun
cio de aglutinar las peñas en un mis
mo espacio. De hecho, en las pasa
das Ferias, hubo en el recinto ferial 
menos peñas que el eje formado por 
la Fuente de la Niña, San Roque y La 
Concordia.

El coste de una estancia diaria de 
ocho horas, más desayuno y comida, 
en las dos escuelas infantiles públi
cas de la capital es de 304 euros al 
mes, cuando el mismo servicio cos
taba 215 euros hace solo tres años. 
Mientras, aún se pueden encontrar 
por 250 euros escuelas infantiles pri
vadas. "Lo cierto es que los centros 
públicos deberían servir ante todo 
para aquellas familias que no pue
den pagar un centro privado, pero 
estamos justo en el caso contrario", 
ha denunciado el concejal del Grupo 
Socialista Daniel Jiménez.

Por tanto, las familias tienen que pa
gar hasta un 42% más que hace tres 
años por llevar a sus hijos a los cen
tros municipales, que se están despo
blando porque los padres no pueden 
pagar los precios a los que ha llevado 
la supresión de las ayudas del Gobier
no regional o porque se van a buscar 
una mejor relación calidad-precio. El 
Gobierno regional debería estar ges-

En el año 2011 los bomberos de la ca
pital comenzaron.a plantear una serie 
de reivindicaciones que aún hoy siguen 
sin conseguir. La principal, lograr que el 
servicio de extinción de incendios de la 
capital cuente con un presupuesto su
ficiente que les permita realizar su tra
bajo con eficacia. La seguridad de cerca 
de 100.000 habitantes de la capital y sus 
pedanías está en sus manos y por eso 
denuncian que las instalaciones del par
que están obsoletas, que no disponen 
de los vehículos de rescate adecuados 
y que existen cerca de una docena de 
vacantes en la plantilla sin cubrir que 
les obligan a completar el mínimo para 
cada turno con horas extraordinarias. 
Durante las últimas Ferias de la capital 
repartieron octavillas entre los vecinos 
de Guadalajara para que conozcan la 
situación que atraviesa el servicio que 
debe garantizar su seguridad.

Un 25% de vacantes. El
Ayuntamiento de Guadalajara ofrece 
un total de 129 plazas en las escuelas 
infantiles Los Manantiales y Alfanhuí 
-en  el barrio de Aguas Vivas-, cuya 
gestión está adjudicada en ambos 
casos a una empresa de Ciudad Real. 
Pese a que se trata de un número 
claramente escaso para una ciudad 
con cerca de 100.000 habitantes -e l 
Ayuntamiento de Azuqueca de He
nares, con algo menos de la mitad de 
población, ofrece casi el triple de pla
zas municipales-, este curso han que
dado vacantes el 25% de las plazas 
ofertadas en ambos centros. Incluso 
hay datos más extremos, como el 75% 
de plazas para menores de un año que 
han quedado sin cubrir en Los Manan
tiales, y el 50% en el caso de Alfanhuí.

"El concejal responsable lleva casi 
cuatro años en el cargo y no ha re
suelto ni un solo problema, hemos 
acudido al alcalde y no quiere reci
birnos, creemos que tienen qué escu
charnos para poder resolver los pro
blemas entre todos", asegura Julio 
Prego, representante sindical de los 
Bomberos de Guadalajara. Esta falta 
de soluciones les ha obligado a llevar 
el asunto al Contencioso Administra
tivo, donde esta misma semana de
nunciarán lo que vienen documen
tando con reclamaciones e informes 
desde hace años.

Sin formación
Otra de las reivindicaciones que los 
Bomberos de Guadalajara han veni
do haciendo púbicas en estos meses 
es la falta de formación básica y con
tinuada. Como ejemplo, aseguran

tionando y financiando las escuelas 
infantiles municipales, que son de 
competencia exclusivamente autonó
mica desde que el pasado 1 de enero 
entrara en vigor la reforma de la ad
ministración local aprobada por el PP. 
Sin embargo, Cospedal ha hecho caso 
omiso de esa obligación y ha optado 
por desentenderse completamente. 
Es decir, ni gestiona los centros de ma
nera directa, ni tampoco aporta finan
ciación alguna para que lo hagan los 
ayuntamientos.

De hecho, el Ayuntamiento de 
Guadalajara gasta cada año cerca de 
1 0 0 .0 0 0  euros de las arcas municipa
les para el sostenimiento del servicio, 
sin que el alcalde, Antonio Román, 
haga nada para reclamar a Cospedal 
que los devuelva. En el último pleno 
municipal, incluso rechazó una mo
ción del Grupo Socialista que pedía 
precisamente eso, así como unos pre
cios acordes a la realidad económica 
actual.

que los últimos agentes en incorpo
rarse no han recicibido el Catálogo 
de Cualificación Profesional (unas 
540 horas de formación). "Al parecer 
somos los únicos a quienes nos pre
ocupa que la ciudad de Guadalajara 
tengan un buen servicio de Bombe
ros, creo que al alcalde debería pre
ocuparle también", explica Prego.

Los Bomberos de Guadalajara de
nuncian que sus compañeros del Con
sorcio tuvieron que acudir desde Azu
queca a ayudarles en un incendio de 
Aguas Vivas porque no disponían de 
medios y, tras las reformas en el casco 
histórico, muchas calles son inacce
sibles para los camiones. Además, el 
Ayuntamiento les obligó a participar 
en la fiesta de la espuma de una co
fradía, "se usa un servicio público para 
fines privados". Lejos de solucionarse, 
los problemas crecen.

Bomberos de la capital denuncian 
falta de medios y escasez de personal
Aseguran que el alcalde les ningunea y no se preocupa de que funcione el servicio
Una plantilla de menos de 50 bomberos se encarga de los trabajadores del servicio denuncian sus limitaciones
velar por la seguridad de los cerca de 100.000 vecinos en sus funciones. Aseguran que el equipo de Gobierno no
de Guadalajara. Con alrededor de 12 vacantes sin cubrir, les escucha y que Román no quiere recibirles. Reclaman
unas instalaciones obsoletas y falta de medios técnicos, soluciones urgentes antes de que haya que lamentarlo.
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Prometen reabrir el Moderno 
mintiendo sobre la obra a realizar
Cospedal reduce a la mitad la inversión prometida y el proyecto de obra 
reconoce que "no pondrá el edificio en óptimo estado de funcionamiento"

Apertura 
incompleta 
y con retraso 
ael puente 
de Dalí

AL DETALLE ______________________________________

El PP reanuda su "ceremonia de la 
confusión" en torno al Moderno
Tras conocerse que la obra del Go
bierno regional en el edificio for
mado por el Teatro Moderno y el 
Ateneo Municipal no es lo que se 
había prometido, desde la Junta, 
el Ayuntamiento y el PP de Guada
lajara han retomado la ceremonia 
de confusión y contradicciones 
que ha envuelto el cierre del recin
to cultural desde hace dos años.

Mientras el consejero de Cultura 
y el alcalde de Guadalajara guar
dan silencio, varios de sus subal
ternos han intentado dar expli
caciones que han resultado poco 
convincentes.

Según publicaba el medio de co
municación culturaenGuada.es, la 
concejala de Cultura de Guadala
jara, Isabel Nogueroles, afirmó en

referencia a los plazos de apertura 
del Moderno que "creo en la pala
bra del consejero, ya veremos".

Sobre la afirmación del proyecto 
de la obra adjudicada, en la que se 
reconoce que la reforma "no va en
caminada a poner el edificio en es
tado óptimo de funcionamiento", 
Nogueroles, máxima responsable 
del Patronato de Cultura que ges
tionará el Moderno si se formaliza 
la cesión al Ayuntamiento, decía 
que "esas palabras me suenan", 
pero "no he sido yo quien ha ges
tionado el expediente".

Sólo un día después, la diputada 
regional del Partido Popular, Ma
ría José Agudo, retrasaba ya hasta 
"principios de 2015" la reapertura 
del teatro.

El pasado mes de junio, el consejero de Cultura y el alcalde 
anunciaron la cesión del Teatro Moderno al Ayuntamien
to, con una inversión previa de 180.000 euros de Gobierno 
regional y 55.000 del Consistorio. Finalmente, la obra de la

Junta se queda en 90.000 euros y el Ayuntamiento aún no 
ha aceptado esa cesión, por lo que no puede inverir nada. 
A pesar de ello, el consejero y Román prometen que el Mo
derno reabrirá en noviembre o diciembre.

El 3 de septiembre, Antonio Ro
mán se hizo la foto en la apertura 
al tráfico del puente de Dalí, como 
si fuera un logro de gestión. Lo 
cierto es que el alcalde prometió 
abrir ese puente para antes de las 
Ferias de 2010 y no lo ha hecho 
hasta cuatro años después. Cua
tro años en los que los vecinos de 
Guadalajara no han podido usar 
una infraestructura cuyas pruebas 
de carga se hicieron en junio de 
2 0 1 0  y en la que se han invertido 
más de 9 millones de euros.

Pero, además de con un retraso 
de cuatro años, el puente de Dalí 
se ha abierto de forma incompleta, 
ya que solo se permite acceder al 
Recinto Ferial y la zona comercial 
del Ferial Plaza, al otro lado de la 
A-2, pero continúa cerrado en di
rección a I3  rotonda del cuartel de 
los GEO, lo que priva de un acceso 
a la autovía construido desde hace 
años.

El Ayuntamiento podría haber 
recepcionado y abierto la infra
estructura de oficio durante los 
cuatro años que Román ha esta
do prometiéndolo para antes de 
Ferias, pero esperó a las últimas 
antes de las próximas elecciones 
municipales.

Tras tener más de dos años cerrado el 
Teatro Moderno sin motivo (primero di
jeron que era por motivos económicos 
e iban a privatizar su gestión y, cuando 
eso se vino abajo, empezaron a decir 
que era por el mal estado del edificio), 
el lunes 23 de septiembre, el consejero 
con Antonio Román a su lado, aseguró 
que acababan de adjudicarse las obras 
que permitirían abrir el Moderno en no
viembre o diciembre de este año.

Según el anuncio realizado por los 
mismos protagonistas en junio, serían
180.000 euros de inverrsión desde el 
Gobierno regional y otros 55.000 euros 
desde el Ayuntamiento de Guadalajara.

La realidad es muy distinta: el úni
co proyecto para el que el Gobierno 
regional ha pedido licencia de obra al 
Ayuntamiento tiene un presupuesto de
90.000 euros (la mitad de lo comprome
tido), da un plazo de ejecución de cua
tro meses (el arreglo no acabaría hasta 
febrero) y en su exposición reconoce 
textualmente que la actuación "no va 
encaminada a poner el edificio en un 
estado óptimo de fundionamiento".

En realidad son simplemente obras 
de consolidación de las cubiertas y fa
chada del Ateneo Municipal, que forma 
un solo edificio junto al Teatro Moder
no, obligadas porque el inmueble no

No basta con reabrirlo 
Desde la Asociación de Amigos del 
Moderno, que lleva dos años de lucha 
contra el cierre del Teatro, y también 
desde el PSOE municipal, se ha subra
yado que no basta simplemente con 
reabrirlo antes de las próximas elec
ciones como si aquí no hubiera pasado 
nada, sino que es necesario devolverle 
la programación cultural plural y esta
ble que tenía antes de que el Gobierno 
de Cospedal lo cerrase.

¡Nos adaptamos a tul
El dinero ya no será prot

íídades económicas!
íara defender tus derechos

Pídenos información - info@tuabogadolaboral.es - Tfno: 665 4§94 91
Cabanillas Del Campo - Guadalajara 

---- Para el resto de áreas estamos asociádos a los Mejores despachos ■

rán falsos techos ya desprendidos, ade
más de retirar gran cantidad de detritus 
acumulados por el gran número de pa
lomas que anidan en el edificio desde 
que está cerrado y sin mantenimeinto.

Por otra parte, los gobiernos de Cos
pedal y Román no han formalizado to
davía el acuerdo de cesión del Teatro 
Moderno, lo que hace imposible que el 
Ayuntamiento pueda invertir los 55.000 
euros en su interior que se prometieron 
en junio.

Acceso cerrado hacia la rotonda del GEO.

Teatro Moderno y Ateneo Municipal.

superó la Inspección Técnica de Edificios 
(ITE) en diciembre de 2013. Ni la Junta ni 
el Ayuntamiento habían informado de 
esa ITE negativa, que reflejaba el deterio
ro del edificio un año y medio después 
de estar totalmente cerrado y sin man
tenimiento.

En concreto, se van a sustituir e imper
meabilizar las cubiertas del inmueble, se 
van a consolidar fachadas que presentan 
riesgos de desprendimiento y se repara-
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"Cospedal intenta cuadrar las cifras 
del déficit con la Dependencia"

Aurelia Jerez Medina, portavoz de la Plataforma de Dependencia en Guadalajara, lucha 
por defender los derechos de su hijo, gran dependiente de 7 años, y del resto del colectivo
Cuando un Estado es capaz de abandonar a quie
nes más le necesitan, palabras como servicio públi
co, solidaridad o atención social pierden su sentido. 
Pocos dependientes pueden salir a la calle a defen

der sus derechos. La mayoría están postrados en 
una cama y necesitan ayuda para realizar las acti
vidades más básicas de su vida. Por suerte, un pu
ñado de luchadores están dispuestos a alzar su voz

para que no pierdan la dignidad que les llegó con la 
Ley de Dependencia de 2006, arrasada por decreto 
del Gobierno de Rajoy en 2012. La azudense Aure
lia Jerez Medina es uno de esos héroes anónimos.

Cuando unos traen derechos y otros 
los quitan no son iguales. El PP no va a 
derogar la Ley de Dependencia, porque 
queda muy feo y la sociedad no lo iba 
a entender. Pero simplemente la dejan 
vacía de contenido y se muere sola. La 
Ley de Dependencia representaba mu
chas esperanzas para mucha gente.
La presidenta Cospedal tiene un hijo 
algo mayor que el suyo, ¿qué le diría, 
de madre a madre?

Algunas veces pienso que no sabe 
lo que se pierde por no tener un hijo 
como el mío y que para comprobarlo 
debería tenerle solamente una sema
na, para que supiera lo que es tener un 
hijo gran dependiente. Pero en otras 
ocasiones pienso que no dejaría que se 
acercara a mi hijo por nada del mundo. 
Cospedal odia a mi hijo, odia a todos 
los niños y odia a los dependientes, 
porque solo representamos una carga 
para ella. Algo que le cuesta mucho di
nero y que no produce. Siento su des
precio constantemente.

"Cuando unos traen 
derechos y otros los 
quitan, no todos los 

políticos son iguales "

¿La Ley de Dependencia incentivaba 
la actividad económica?

Se crearon muchos puestos de tra
bajo. Gente trabajando en los centros 
residenciales, en la ayuda a domicilio, 
nuestra propia cotización... Pero al re- 

o ducir los Presupuestos Generales del 
Ë Estado, lo que hicieron fue eliminar el 
g Plan Concertado, que es la parte que 
5  pagaba el Estado a las Comunidades 
5 Autónomas, dependiendo del número 
§  de dependientes que tenía cada una. 

Este año hemos tenido un recorte de 
1.080 millones en los Presupuestos 
Generales del Estado. Las residencias 
están cerrando y están haciendo una 
salvajada con la ayuda a domicilio. 
Conozco casos que tienen 35 minu
tos de ayuda a domicilio. ¿Qué hace 
un dependiente con 35 minutos de 
ayuda? Tengo una amiga que tiene 25 
minutos por la mañana y 25 por la tar
de, para darle la comida y para darle 
la cena. Antes tenía 30 y le quitaron 5 
minutos a la trabajadora por el despla
zamiento entre un usuario y otro. Hasta 
ahora, la persona de ayuda a domicilio

Aurelia tuvo que abandonar su trabajo al poco de nacer su hijo Alberto para cuidarle.

¿Cómo nace la plataforma ciudada
na de la dependcia?

Al mismo tiempo que Cospedal lle
gaba al poder comenzaron ios recor
tes en materia de dependencia. Se nos 
llegaron a acumular cuatro meses de 
retrasos en los pagos a los cuidadores 
en el entorno familiar. A partir de ese 
momento, decidimos unirnos y crear 
una plataforma de afectados. Todo co
menzó como una pequeña piedrecita 
que se lanzó en un momento y que se 
ha convertido en una bola inmensa. En 
estos momentos somos más de 3.500 
afiliados en la Plataforma de la Depen
dencia en Castilla-La Mancha. Yo formo 
parte de su directiva y soy portavoz de 
ella en la provincia de Guadalajara. 
¿Cómo le han afectado los recortes 
en su vida cotidiana como cuidadora 
de un niño gran dependiente?

En un primer momento, cuando se 
aprobó la Ley de Dependencia en 2006, 
yo cobraba 520 euros como cuidadora 
y el Estado pagaba mi cotización a la 
Seguridad Social, porque entendía que 
yo realizaba un trabajo y me lo recono
cía. Esta cotización me daba derecho a 
una pensión de jubilación. A partir del 
decreto de julio de 2 0 1 2 , lo que se hace 
es un recorte del 15% en la prestación, 
que se queda en 442 euros y ya no se 
cotiza a la Seguridad Social. Si yo quiero 
cotizar como un autónomo más, tengo 
que pagar 168 euros que se los tengo 
que quitar a mi hijo. Lógicamente dejé 
de cotizar. Si cuando cumpla 65 años 
no tengo para comer, pues ya veré lo 
que hago. Ayer recibí la carta en la que 
se me comunica que el Gobierno de 
Cospedal de manera ilegal ha decidi
do rebajármela a 387 euros. Presentaré 
alegaciones e incluso lo denunciaré. 
¿Cómo se sienten tratados por parte 
del Gobierno de Cospedal?

Nos sentimos despreciados, aban
donados y olvidados. Sentimos cons
tantemente que estorbamos. Somos 
números y al lado de cada número una 
dotación económica. Cospedal está 
intentando cuadrar los números del 
déficit con la Ley de Dependencia. ¿De 
dónde recortar? De los que menos pro
testan. Pero es que ya somos los más

recortados de todos los recortados. 
Porque a algunas personas le pueden 
afectar los recortes en Sanidad, a otras 
en educación... A nosotros nos afectan 
todos esos, más los nuestros propios.

Somos el último eslabón y todos los 
recortes nos caen a nosotros encima. 
También nos afecta el copago... Ya no 
hay ningún servicio gratuito. Si maña
na nos ofrecen una ayuda a domicilio, 
tenemos que pagar un tanto por cien
to, igual que una residencia. Para eso 
han creado la hipoteca inversa, igual 
que los bancos.
La Ley de Dependencia la aprobó un 
gobierno socialista, ¿piensa que to
dos los políticos son iguales?

"Nos afectan los recortes en educación, en 
sanidad y  los nuestros propios, somos los más

recortados de los recortados"
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LA DEPENDENCIA_______

> LA VALORACIÓN

El PIA es el Plan Individual de 
Atención. Cuando te hacen una 
valoración de dependencia, 
primero pasas por la valoración de 
grado. Hay tres grados: grado 1, 
el dependiente moderado, -"que 
debería haber entrado al sistema 
en enero de 2013 y el Gobierno de 
Rajoy lo ha ido retrasando año tras 
año"-. Actualmente está previsto 
que entre en el sistema en enero 
de 2015,"pero creemos que lo va 
a volver a retrasar". El grado 2 es el 
dependiente severo y el grado 3, el 
gran dependiente. Dependiendo de 
qué grado tengas, después te ofre
cen el PIA, que es la prestación que 
los trabajadores sociales consideran 
que debe tener cada dependiente.

> LAS PRESTACIONES

Las prestaciones pueden ser 
económicas, para cuidadores en 
el entorno familiar. La cantidad 
más alta que se ofrece por este 
concepto son 387 euros. Anterior
mente fueron 442 y previamente 
520. "Después del Decreto de 
julio de 2012 los recortes han 
sido brutales. Te pueden ofrecer 
ayuda domiciliaria, residencia de 
día, otras residencias... prestación 
vinculada al servicio, que tiene una 
dotación máxima de 700 euros 
y es lo que más están ofreciendo 
ahora. Lo tienes que justificar todo 
mediante factura. Se ha dado el 
caso de un niño gran dependiente 
al que le han ofrecido una presta
ción vinculada al servicio con una 
dotación económica de 0 euros 
y encima le piden a la madre las 
facturas para darle todos los meses 
0 euros", asegura Aurelia.

> CASTILLA-LA MANCHA, A LA 
CABEZA EN RECORTES

Según los datos del IMSERS0 sobre 
dependencia, una de cada tres 
familias castellano-manchegas no 
tienen ningún tipo de prestación, 
hay 20.000 trabajadores menos 
en este sector y 14.684 personas 
han dejado de ser atendidas por 
el sistema desde que Gobierna 
Cospedal. Castilla-La Mancha 
es la cuarta región donde más 
se ha retrocedido en materia de 
dependencia. Hay más de 42.000 
personas afectadas sin ningún 
derecho a recibir prestación.

Aurelia ha dejado de cotizar a la Seguridad Social y le han rebajado la prestación a 387 euros para su hijo, que con 7 años es como un bebé de 6 meses.

"No entiendo que se recorte en las necesidades 
más básicas de la sociedad y  se pueda subir un 
167% el sueldo de los asesores"

venía siendo como un confidente, al
guien que te echa una mano y te está 
lavando el culo todos los días. Para 
evitar eso, las empresas les rotan cada 
15 días, para que no se establezca un 
vínculo emocional con el usuario que, 
en su opinión, les hace perder objetivi
dad. Los dependientes tienen que per
mitir que les limpie el culo alguien que 
no han visto en su vida.
¿Supuso un avance para los dere
chos de las mujeres?

La Ley de Dependencia suponía un 
avance importante en igualdad. El 93% 
de los trabajadores en dependencia 
somos mujeres. Vino a reconocer un 
trabajo que durante años había reali
zado la mujer por tradición. Era la cui
dadora en la familia. La Ley le daba un 
reconocimiento social y lo convertía en 
derecho.
¿Las ayudas a la dependencia son un 
derecho?
Demasiadas veces escucho la palabra 
ayuda en el ámbito de la dependencia,

cuando realmente se debe hablar de 
derechos. La dependencia es un dere
cho subjetivo, con el mismo valor que 
el sueldo de los funcionarios y la pen
sión de los jubilados. La ayuda es algo 
que te pueden dar o no, pero la depen
dencia no es ni esto ni una limosna, 
que es lo que le gusta al PP. La mirada 
horizontal no les va. Les gusta mirar de 
arriba abajo.
¿Es consciente la sociedad del aban
dono al que se está sometiendo a los 
dependientes?

Sí se percibe lo que está ocurriendo, 
pero estamos en un momento muy 
complicado. Mires para donde mires, 
todo el mundo lo está pasando mal.

El paro nos ahoga, por mucho que nos 
vendan las raíces vigorosas que anun
cian el final de la crisis, lo cierto es que 
los geranios se están secando. Los re
cortes se han convertido en un ataque 
constante a la sociedad. Creo que se 
han equivocado. No entiendo cómo 
se pueden hacer estos recortes en las 
cuestiones más básicas de la sociedad 
y se puede subir un 167% el sueldo de 
los asesores. Se nos pide austeridad 
cuando no la vemos por ningún sitio 
en su forma de actuar. No entiendo 
que se carguen comilonas en los presu
puestos públicos o que se hagan obras 
faraónicas que no sirven para nada. 
¿Cuáles son los siguientes pasos en 
la lucha por defender sus derechos?

En estos momentos desde la Platafor
ma tenemos dos denuncias interpues
tas. Una se mandó al Fiscal General del 
Estado, el señor Torres Dulce, que la ha 
remitido al Fiscal General de Castilla-La 
Mancha para que le dé trámite de au
diencia. Tenemos otra también admiti
da a trámite y ahora vamos a acudir a 
la Unión Europea. Tenemos que alzar 
la voz, no nos queda otra. Me pueden 
matar, pero moriré gritando.
¿Cómo le gustaría que fuera el país 
en el que va a crecer su hijo?

Quiero para mi hijo un país solidario, 
donde avancemos todos. Quiero un 
país donde la valía personal no se mida 
por la capacidad económica o donde 
el futuro dependa de si tienes o no tie
nes dinero. Quiero un país donde las 
necesidades básicas de los ciudadanos 
estén garantizadas para todos. Ese es el 
futuro por el que lucho.

EL PERFIL ____________________________ __________________

"Soy cuidadora en el entorno familiar de mi hijo Alberto, de 7 años, un niño gran 
dependiente. Tiene síndrome de Pitt Hopkins, es una mutación del cromosoma 18 
-hay 4 casos en España y 150 en todo el mundo-. Es como un bebé de seis meses 
en un cuerpo de siete años. No tiene control de esfínteres, no habla, no anda. Tiene 
una discapacidad intelectual grave y es prácticamente ciego. Al margen de todo 
esto, es el niño más bonito y más feliz del mundo. Tuve que dejar mi trabajo al 
poquito de nacer Alberto. Con siete meses empezó con crisis epilépticas. Su primer 
diagnóstico fue síndrome de West, que es una encefalopatía epiléptica catastrófica 
y tuvo un primer ingreso de un mes y medio. Cada vez que a un niño se le ingresa, 
la madre se suele ingresar con él. Aunque el niño ahora está bien, yo sigo sin poder 
trabajar. Lo primero que tienes que hacer es decirle al hipotético empresario que 
te quiera contratar: me tienes que dar permiso para llevar al niño al neurólogo, al 
neumólogo, al endocrino, al oftalmólogo, al traumatólogo, al rehabilitador, a en
fermedades raras, a hacerle un montón de pruebas. Y si se pone malo, le tienen que 
ingresar. Con ese planteamiento de vida es imposible volver al mercado laboral".
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Marchamalo y 
Yunquera ya le han 
denunciado por 
malversación

Si bien el presupuesto de 60.000 € 
que la MAS destina a publicidad 
y propaganda ya es desmesurado 
para una entidad de su volumen y 
objetivos, el uso de estos recursos 
que salen del pago de la tasa de 
agua de los vecinos de todos los 
municipios abastecidos no estarían 
mal empleados si se destinaran a la 
función de educación y conciencia- 
ción en la reducción del consumo 
del agua que siempre han tenido.

Sin embargo, en su afán de 
promoción y politización, Jaime 
Carnicero ha empleado más de
10.000 euros en una campaña pu
blicitaria que no sirve para otra cosa 
que ensalzar su gestión y agredir 
a dos de los municipios que se han 
mostrado más beligerantes con su 
gestión, Marchamalo y Yunquera.

Ambos han recurrido ya a los 
juzgados para denunciar esta u tili
zación indebida del dinero público 
en base al artículo 433del Código 
Penal, contemplada como malver
sación de fondos públicos, y será un 
juez quién dictamine si este caso es 
merecedor de condena o no.

Para el regidor marchamalero, 
Rafael Esteban, esta campaña tiene 
"unos evidentes fines partidistas, 
en una campaña que busca clara
mente el autobombo y, después, 
el desprestigio de dos alcaldes 
siemplemente porque son del PSOE, 
mostrando informaciones premedi
tadamente sesgadas y, en algunos 
aspectos, falsas, como demuestra el 
hecho de que la propia secretaria de 
la MAS ha certificado que Marcha- 
malo no tiene deuda alguna por 
el pago de la tasa de agua. Nunca 
antes se había utilizado una man
comunidad con el sectarismo que lo 
está haciendo el señor Carnicero, y 
no vamos a permitir que se perjudi
que a nuestros vecinos por ello".

Carnicero, ante diversas causas 
judiciales por su gestión en la MAS
Se enfentará a acciones legales por el cobro indebido de suplementos 
en la tasa del agua, malversación de fondos y posible prevaricación

Varios Ayuntamientos y algunos de sus representantes en 
la Mancomunidad del Aguas del Sorbe (MAS) han inicia
do ya acciones legales contra el presidente de la entidad, 
Jaime Carnicero, por presunto uso indebido del dinero pú
blico. Carnicero habría cobrado ya más de 1,8 millones de

En julio del año pasado, Jaime Carnice
ro, Presidente de la MAS, decidió subir 
el precio del agua un 35%, sin ningún 
consenso y justificando este fuerte in
cremento en los costes de amortiza
ción y explotación de la tubería que 
conecta las instalaciones de la MAS 
con el embalse de Alcorlo, para garan
tizar el abastecimiento en épocas de 
sequía. Sin embargo, cuando ya ha pa
sado más de un año desde entonces, y 
más de cuatro desde que se termina
ron las obras, esta infraestructura aún 
no ha entrado en funcionamiento. De 
hecho, Carnicero no ha logrado aún la 
concesión de agua que debe aprobar 
la Confederación Hidrográfica del Tajo 
para derivar caudales desde el embal
se en caso de necesidad.

Pese a ello, el presidente de la MAS 
está cobrando a los ayuntamientos por 
un servicio que no reciben, y los 350.000 
habitantes abastecidos por la MAS han 
pagado ya más de 1,8 millones de euros 
-a razón de 130.000 euros al mes-, can
tidad que superará los 2,3 millones a fi
nales de año. Ahora, el presidente quie
re utilizar una parte de este dinero -en 
concreto, 500.000 euros- para financiar 
obras hidráulicas, en lo que Julio García, 
vocal de Azuqueca, ha calificado como 
"un uso fraudulento, porque primero 
nos ha cobrado indebidamente un di

euros a los ayuntamientos mancomunados por la subida 
de tasas aprobada el año pasado con cargo a un servicio 
que aún no funciona y, además, estaría utilizando presun
tamente fondos de la Mancomunidad "para perseguir a los 
municipios que no están de acuerdo con sus decisiones".

Julio García, concejal de Azuqueca, y el alcalde de Yunquera, José Luis González.

ñero y ahora pretende devolver solo 
una parte y con condiciones totalmen
te arbitrarias".

"Lo que tiene que hacer es devolver 
todo, porque es un dinero de los ayun
tamientos que no se está destinando 
al fin para el que se aprobó la subida de 
tasas el año pasado", aseguró el socia
lista, además de anunciar la intención 
de varios municipios de "ir donde sea 
preciso para denunciar este abuso". 
Según sus estimaciones, los vecinos 
de Alcalá de Henares han pagado ya

más de 750.000 euros por la puesta en 
marcha de la tubería de Alcorlo, que 
está inutilizada, los de Guadalajara 
casi 300.000 euros, y más de 100.000 
euros los de Azuqueca. Alcalá, ya ha 
aprobado una moción de reprobación 
contra la gestión de Carnicero con el 
voto a favor de tres fuerzas políticas 
diferentes, hecho que previsiblemen
te se reproducirá en más municipios. 
Al respecto, el alcalde de Marchamalo 
ha declarado que"a mi desde luego se 
me caería la cara de vergüenza".

Casi 80.000 € en publicidad y otros 
135.000 € en asesores y liberados
Desde que Jaime Carnicero, Concejal y Teniente de Alcal
de del Ayuntamiento de Guadalajara, se hiciera con la pre
sidencia de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe (MAS) 
al inicio de la presente legislatura, esta entidad de carác
ter puramente técnico y cuyo único objetivo es satisfacer 
una necesidad tan básica como es la del abastecimiento 
de agua, en el área más poblada de nuestra provincia, se 
ha convertido en algo más parecido a un cortijo particu
lar desde el que Carnicero hace y deshace a su antojo sin 
más control que las quejas de ¡os vocales de los muni
cipios miembros que no se pliegan a sus designios per
sonalistas: Nunca hasta ahora desde la presidencia de la 
MAS se habían dedicado tantos recursos a la promoción 
política de quién la encabeza, con una presencia cons
tante en los medios de comunicación fabricada a golpe 
de talonario (el de la mancomunidad, claro). Ruedas de

prensa constantes, incluso para aspectos técnicos de nin
guna trascendencia social, que son ampliamente cubier
tas por los medios que se reparten los cerca de 80.000 
euros anuales que la MAS viene dedicando a publicidad 
y propaganda, 20 veces más que, por ejemplo, el Ayun
tamiento de Marchamalo, entidad local de presupuesto 
similar al suyo. Pero eso no es todo, Carnicero deja su im
pronta en cada una de sus acciones, no desaprovechando 
ninguna oportunidad para meter el dedo en el ojo a los 
municipios de la mancomunidad gobernados por otros 
partidos. En su momento fue la deuda provocada por los 
impagos de la Junta, ahora las subvenciones y el diferente 
rasero que emplea para evaluar los expedientes de cada 
pueblo. Todo ello mientras emplea otros 135.000 euros al 
año para pagar los puestos de tres asesores con contratos 
'a dedo'afines a su partido político, el PP.
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Azuqueca mantendrá una "baja 
presión fiscal" el próximo año
El concejal de Hacienda explica que han bajado los impuestos que establece 
el Ayuntamiento y que el aumento en el IBI se debe "a una orden de Rajoy"

En los últimos años, el Ayuntamiento de Azuqueca de 
Henares ha aprobado bajadas respecto del IPC de im
puestos y tasas municipales en aquellos tributos depen
dientes del Consistorio. El concejal azudense de Hacien-

Una familia media, con un piso, un 
consumo medio de agua, un vehí
culo, un vado y un hijo inscrito en 
actividades deportivas y culturales, 
paga cada año en impuestos munici
pales 300 euros más en Guadalajara 
que en Azuqueca de Henares. Así lo 
ha vuelto a recordar el concejal azu
dense de Hacienda, José Luis Blanco, 
quien ha adelantado que de cara al 
próximo ejercicio la tendencia per
manecerá igual y Azuqueca "man
tendrá una baja presión fiscal, como 
lo hemos venido haciendo desde el 
comienzo de la crisis, pensando en 
las familias que peor lo están pasan
do y llevando a cabo una política de 
solidaridad".

Blanco ha señalado que esta acti
tud del Ayuntamiento de Azuqueca 
contrasta con la puesta en marcha 
por el Gobierno de Mariano Rajoy, 
que obligó a los ayuntamientos a su
bir el IBI. "El Ayuntamiento de Azu
queca ha bajado el tipo de grava
men que es de su competencia, pero 
no puede intervenir en la parte del 
IBI que fija el Gobierno de España, 
que es la que está subiendo desde 
el año 2011 por decisión de Mariano 
Rajoy". José Luis Blanco ha recorda
do que e! Ayuntamiento de Guada
lajara añadió a la subida ordenada 
por Rajoy una propia aprobada por

da, José Luis Blanco, explica que en el próximo ejercicio 
la tendencia continuará igual "porque hay muchas fami
lias que están'pasándolo mal por la crisis y no es el mo
mento de aumentar la presión fiscal sobre ellas".

A pesar de la deuda millonaria que el Gobierno de Cospedal sigue manteniendo con Azuqueca, el 

Ayuntamiento ha mantenido una presión fiscal baja desde el comienzo de la crisis.

el Consistorio. "Desde 2011, el IBI ha 
subido en Azuqueca de media un 5 
por ciento, mientras que en Guada
lajara lo ha hecho un 40. Ésta es la 
diferencia entre quienes queremos 
apoyar a las familias que sufren la 
crisis en todo momento y quienes, 
como el Ayuntamiento de Guada
lajara, sólo se acuerdan de ellas 
cuando hay elecciones a la vista", ha

AL DETALLE
Menos deuda por habitante y más 
servicios a pesar de la contención fiscal
A pesar de la contención fiscal y de 
la deuda que el Gobierno de Cos
pedal mantiene aún con el Ayunta
miento de Azuqueca (que supera 
los 7 millones de euros) el municipio 
tiene unas cuentas saneadas. Según 
los datos hechos públicos por el Mi
nisterio de Hacienda, Azuqueca es 
el municipio de la región con una 
población superior a las 20.000 per
sonas que cuenta con una menor 
deuda por habitante. En concreto, 
esa cifra asciende a 331,57 euros por 
habitante, frente a los 355,29 euros 
de Guadalajara. Otra cifra relevante 
es el plazo en el que el Consistorio

paga a sus proveedores. Según un 
informe de la Intervención munici
pal, el periodo medio de pago no 
supera los 8 días.

Además, las actividades cultura
les, infantiles, deportivas, juveniles 
o de cohesión social de la localidad 
son más numerosas y mejor valo
radas que las de Guadalajara capi
tal. Por citar un ejemplo, frente a 
la pasividad del Ayuntamiento de 
Guadalajara en materia de empleo, 
el de Azuqueca ha puesto en mar
cha durante dos años consecutivos 
planes de empleo para suplir a los 
eliminados por Cospedal.

afirmado Blanco. Algo similar al caso 
del IBI ocurrió con el agua en el ejer
cicio pasado. El Ayuntamiento tuvo 
que aprobar un incremento en la 
tasa para hacer frente a la subida im
puesta por la Mancomunidad Aguas 
del Sorbe, gobernada por el PP. La 
subida aplicada por la MAS iba a ir 
destinada a financiar el gasto deri
vado de la conexión con el embalse 
de Alcorlo, una infraestructura que 
no ha entrado en funcionamiento 
aunque se está cobrando por ella. El 
Ayuntamiento ha pedido a la MAS la 
devolución de ese dinero para po
der devolvérselo a los vecinos.

A día de hoy, la Mancomunidad si
gue sin dar respuesta a esa deman
da y cobrando por un servicio que 
continúa sin prestar.

Los vecinos 
salen a la calle 
para reclamar 
a Cospedalsu 
centro de salud
Cientos de azudenses salieron el 
sábado, 13 de septiembre a la calle 
para reclamar a Cospedal su segundo 
centro de salud, el que tienen todos 
los municipios de la región de más 
de 20.000 habitantes, excepto Azu
queca. "Estamos defendiendo una 
cuestión de todos, y reclamamos una 
atención sanitaria para los vecinos 
de Azuqueca de la misma calidad 
que la que reciben otros ciudadanos 
y ciudanas de municipios similares", 
afirmó el alcalde azudense, Pablo Be
llido, durante el acto.

Las asociaciones sanitarias Luz en 
la oscuridad, Buscando una esperan
za, AERFA y AECAH, así como la Casa 
de Extremadura, el grupo La Jara y las 
rondas de Las Acacias y de Azuqueca 
participaron en el acto. Además, la 
compañía Reacción Química repre
sentó una breve obra de teatro en la 
que se puso de manifiesto la discri
minación que sufre Azuqueca en ma
teria sanitaria y el afán del Gobierno 
de Cospedal por privatizar servicios 
esenciales como la sanidad, la educa
ción o la cultura.

Tanto las asociaciones como el 
Ayuntamiento han adelantado que 
continuarán llevando a cabo accio
nes reivindicativas para reclamar un 
centro de salud que les pertenece 
y que Cospedal ha decidido que no 
tengan, al devolver el edificio que lo 
iba a albergar al Gobierno de Espa
ña, que no tiene competencias para 
construir en él un centro de salud.
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Escasez de 
profesores 
y alumnos 
apretados en el 
inicio de curso
El nuevo curso escolar ha empezado 
con incidencias que ya se han con
vertido en habituales, debido a los 
recortes en educación impuestos 
por el Gobierno de María Dolores de 
Cospedal. Al retraso en la contrata
ción de los profesores interinos, que 
no se han incorporado hasta el 8 de 
septiembre -en vez hacerlo el día 
1, cuando empieza el curso-, se ha 
sumado una tardanza aún mayor en 
el nombramiento de interinos que 
cubren sustituciones. La llegada de 
estos profesionales, que en algunos 
centros representan cerca del 10% 
de la plantilla, no estaba prevista 
hasta la tercera semana del curso. 
Todo ello para evitar costes salaria
les, en detrimento de la atención a 
los alumnos.

Tampoco han faltado esta vez las 
quejas de los padres por el hacina
miento de los escolares. La Asocia
ción de Padres y Madres (AMPA) del 
colegio Isidro Almazán, en la capital, 
ha hecho pública su protesta por la 
acumulación de los niños de tres 
que cursan Educación Infatil en solo 
dos aulas, mientras una tercera que
da vacía. En cada una de ellas habrá 
cerca de 30 niños a cargo de un solo 
profesor, que ni siquiera contará con 
otro de apoyo, pese a que algunos 
presentan necesidades de atención 
especial. A través de una carta públi
ca, los padres han pedido la contra
tación de un profesor más para abrir 
la tercera aula y repartir a los alum
nos en tres grupos de 18 cada uno.

Máquinas pagadas por Cabanillas 
podrían estar limpiando otros municipios
El alcalde del PP, Jaime Celada, permitiría esta irregularidad mientras el 
pueblo no se limpia adecuadamente. El PSOE anuncia acciones judiciales

Los vecinos de Cabanillas del Campo 
pagan 600.000 euros (1 0 0  millones de 
las antiguas pesetas) por la contrata mu
nicipal de limpieza viaria y jardines, con 
su correspondiente dotación de maqui
naria y plantilla de trabajadores. Pero la 
empresa contratada por el Ayuntamien
to para prestar este servicio (INBISA) usa 
presumiblemente la maquinaria y parte 
del personal pagados por Cabanillas 
para limpiar en otros municipios de la 
provincia. Hace un año se detectó un ve
hículo de Cabanillas, como lo atestigua
ba su rótulo, prestando servicio en Quer. 
Y ahora, aunque el rótulo se ha tapado 
de forma rudimentaria con papel y celo
fán, se han visto de nuevo los vehículos 
de Cabanillas limpiando en Sigüenza, en 
Trillo y en Guadalajara, durante las últi
mas Ferias de la capital.
. Todo esto ocurre ante la complacen
cia del alcalde del PP, que permite que 
la empresa presuntamente se lucre por 
prestar en otras localidades sus servi
cios con material y personal pagado 
por Cabanillas. El Grupo Socialista ha 
anunciado acciones legales contra to
das las personas que están permitien
do, amparando o promoviendo esta 
posible irregularidad.

"Los vecinos de Cabanillas están pa
gando la limpieza de otros municipios" 
mientras "el alcalde, Jaime Celada, per
mite que la empresa no cumpla sus obli
gaciones en nuestro pueblo, que sufre 
una limpieza viaria deficiente y un tra
tamiento de zonas verdes inadecuado 
e incluso peligroso", señala el portavoz 
socialista, José García Salinas.

Vehículos de limpieza de Cabanillas en Guadalajara capital y Quer (imagen inferior).

Un ejemplo de limpieza deficiente en Cabanillas del Campo.
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MVH reduce un 18% 
el coste del servicio de 
recogida de residuos
De este modo se podrá hacer frente al crédito ICO 
de 1,8 millones de euros sin incrementar el gasto

La modificación del contrato con la empresa CESPA, prestadora del servicio, 
aprobado en pleno, sin ningún voto en contra, supone una reducción del 18% 
en los costes del servicio. El ahorro en el precio se obtiene en base a medidas de 
ajuste y optimización de rutas, horarios y recursos en la recogida. Se trata de ini
ciativas favorecidas por la reducción en el volumen de algunos de los residuos.

La modificación del contrato entre 
la Mancomunidad Vega del Henares 
(MVH) y la empresa prestadora del ser
vicio de recogida de residuos (CESPA), 
aprobado en plano sin ningún voto en 
contra, es la principal medida de re
ducción de costes contemplada en el 
Plan de Ajuste aprobado en septiem
bre de 2013 por la Mancomunidad 
Vega del Henares y el Ministerio de 
Hacienda. Gracias al ahorro que su
pondrá la modificación del contrato, 
la MVH podrá hacer frente al crédito 
ICO de 1,8 millones de euros, que le

fue concedido en diciembre de 2013, 
sin necesidad de incrementar el pre
supuesto de gasto ni el esfuerzo que 
hacen los ayuntamientos. La modifica
ción ha sido aprobada con el consen
timiento de la empresa concesionaria, 
con la que se firmará el nuevo contrato 
en los próximos días.

Hacia la normalización 
"Esta medida supone un paso decisi
vo para superar la difícil situación en la 
que se encontraba la Mancomunidad 
en cuanto a su deuda y acercarnos a

Rechazo masivo al 
consorcio de recogida de 
basuras de Guarinos
Solo uno de cada cinco municipios ha decidido 
adherirse. Apenas llegará al 7% de la población

El servicio provincial de recogida de 
basuras impulsado por la presidenta 
de la Diputación, Ana Guarinos, ha 
recibido una gélida acogida por parte 
de los ayuntamientos. Apenas uno de 
cada cinco ha decidido adherirse, se
gún ha tenido que reconocer la pro
pia Guarinos. En efecto, tan solo unos 
60 municipios han manifestado algún 
interés, sobre un total de 288 que hay 
en la provincia. Esto significa que ape
nas llegará al 7% de la población de 
Guadalajara.

Por supuesto, no está ninguna de las 
grandes poblaciones'del Corredor del 
Henares. Ni siquiera el Ayuntamien
to de Guadalajara, del que Guarinos 
y el vicepresidente de la Diputación, 
Lorenzo Robisco, son concejales. Pero 
tampoco están Sigüenza o Molina de 
Aragón, dos de los principales núcleos 
de población del medio rural, donde 
también gobierna el PP.

De hecho, ni siquiera la cifra anuncia
da por Guarinos es real. Cerca de una 
decena de ayuntamientos ya han ma
nifestado por escrito su deseo de ser 
excluidos, puesto que la Diputación no 
ha cumplido ias condiciones que exi
gieron para hacer efectiva su adhesión. 
Además, hay otros que tienen en vigor

contratas de recogida de residuos que 
no vencen hasta dentro de varios años. 
Por tanto, la realidad es que el servicio 
arrancará el próximo año con apenas 
una treintena de municipios.

Falta de información 
Los dos grupos que forman la oposi
ción en la Diputación (PSOE e IU) han 
solicitado la retirada de un proyecto 
que nace con enormes debilidades. 
La opacidad y falta de información 
han sido una constante en los dos 
años que lleva gestándose y per
sisten todavía en este momento. A 
modo de ejemplo, en la documenta
ción facilitada por Guarinos no están 
justificados los costes que se calculan 
para cada municipio ni se aportan los 
informes en los que se fundamenta la 
valoración.

Pese a ello, la presidenta de la Di
putación ha preferido seguir adelan
te con la tramitación, en vez de tra
bajar para sumar a la mayoría de los 
ayuntamientos. Ahora, la tremenda 
dispersión de los municipios adheri
dos cuestiona la eficacia del servicio 
y pone en duda que se puedan man
tener las condiciones económicas 
anunciadas.

Una de las líneas que funcionan en la Planta de Voluminosos de la MVH en Yunquera.

nuestro principal objetivo a corto pla
zo: la normalización de la situación eco
nómica y financiera de la MVH" explicó 
el presidente de la MVH, Julio García, 
tras el pleno. Esta modificación no solo 
da cumplimiento a lo acordado por la 
MVH en su Plan de Ajuste, y permitirá 
amortizar el crédito sin incrementar 
aportaciones de los ayuntamientos, 
sino que facilitará además que los mu
nicipios terminen de ponerse al día en 
las deudas que aún mantengan con la 
mancomunidad y el pago puntual de 
las liquidaciones que cada mes se giran 
desde la MVH por el coste del servicio. 
"Es fundamental que los municipios 
culminen el esfuerzo que se ha hecho 
en los últimos meses hasta ponerse al

corriente de pago, fundamentalmente 
los que mayor deuda acumulan aún, y 
tratar de evitar en lo sucesivo por to
dos los medios que la situación se vuel
va a repetir", afirmó Julio García, máxi
mo responsable de la Mancomunidad 
Vega del Henares.

Desde este mismo martes está abier
ta de manera definitiva la Planta de Vo
luminosos que la Mancomunidad ha 
construido en Yunquera de Henares y 
donde podrán ser reciclados aquellos 
enseres y electrodomésticos que se 
recojan en los pueblos mancomuna
dos, así como en otros municipios o 
agrupaciones con las que se convenie. 
Se cumple así otro de los objetivos fi
jados desde la presidencia.
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El hospital 
pierde un 
tercio de las 
plazas MIR
El hospital de Guadalajara perderá 
un tercio de las plazas de Médico 
Interno Residente (MIR) en la con
vocatoria del próximo año, según 
recoge el Boletín Oficial del Estado 
(BOE). Este retroceso afectará de 
manera muy negativa al centro sa
nitario, puesto que estos profesio
nales también desempeñan tareas 
asistenciales, además de comple
tar su formación para obtener una 
especialidad.

En concreto, la reducción previs
ta es de un 34%, sobre las 27 pla
zas que ha habido este año, lo que 
significa que, por primera vez en 
muchos años, habrá menos de 20  
incorporaciones. Desde hace tiem
po, el hospital recibía una media 
cercana a los 40 nuevos residentes, 
e incluso ha llegado a acercarse al 
medio centenar. Sin embargo, la 
tendencia a la baja iniciada el año 
pasado parece imparable.

Castilla-La Mancha encabeza 
los recortes en sanidad pública
Es la comunidad que ha destruido más empleo, la segunda en caída de 
las inversiones y duplica la pérdida de camas hospitalarias

La comunidad de Castilla-La Mancha 
encabeza prácticamente todos los indi
cadores que evidencian los recortes apli
cados en la sanidad pública durante los 
últimos años, según revela un informe 
de la Federación de Sanidad de CCOO, 
elaborado a partir de datos oficiales del 
Ministerio de Sanidad y de las comuni
dades autónomas. Los responsables del 
sindicato han querido resaltar con este 
documento "la importancia de que los 
trabajadores de la sanidad y el conjunto 
de la ciudadanía conozcan estos datos, 
los datos reales de nuestro sistema pú
blico de salud"

El resultado no podía ser peor para 
Castilla-La Mancha, que es la comunidad 
con mayor destrucción de empleo, ocu
pa el segundo lugar en reducción de in
versiones y duplica la pérdida de camas 
hospitalarias desde que llegó al Gobier
no María Dolores de Cospedal. El infor
me desvela también que el presupuesto 
sanitario de la región ha pasado de 2.814 
millones de euros en 2011 a 2.390 millo

nes este año, una pérdida de 424 millo
nes -el 15%-, de la que deriva la caída en 
el resto de indicadores.

El desplome más brutal se ha produci
do en las inversiones, que prácticamente 
han quedado paralizadas: los 278 millo
nes que había en 2001 se han quedado 
en 23 millones en 2014, aunque todavía 
fue peor el año pasado, cuando tan solo 
se dedicaron a este capítulo 12 millones

El número de camas se 
redujo en más de un 

10% en el primer año de 
Gobierno de Cospedal

de euros. Por tanto, en estos años, la in
versión en sanidad ha mermado más 
del 92% en Castilla-La Mancha, cifra solo 
superada por La Rioja, con un 95% y, en 
todo caso, muy por encima de la media 
nacional, que fue del 67%.

Otro tanto ocurre con las plantillas. En 
este caso, comparando los datos del año 
2 0 1 2  (cuando se modificó la metodolo
gía de obtención de datos) con los de
2014, se aprecia que hay 2.275 profesio
nales menos, una pérdida que supera el 
8% y duplica con creces la media nacio
nal, que no llega la 4%.

Castilla-La Mancha también es líder 
destacada en pérdida de camas hospita
larias. De hecho, duplica a la comunidad 
valenciana, que ocupa el segundo lugar. 
Según el informe, en 2010 había 4.984 ca
mas disponibles, cantidad que se redujo 
levemente al año siguiente hasta quedar 
en 4.360. Sin embargo, ya en 2012 -últi
mo año del que hay datos disponibles- se 
produjo un extraordinario desplome del 
10%. Solo en el hospital de Guadalajara se 
cerraron ese año un total de 60 camas de 
manera permanente -el 15% del total-, a 
las que hay que añadir las que se cierran 
cada verano, cuando se producen picos 
en que la mitad de las camas están fuera 
de servicio.
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El marido de Cospedal, 
socio de una empresa 
tapadera del caso Pujol
El Mundo desvela que la Policía sitúa a esta firma en 
el entramado de cobro de comisiones ilegales

El marido de María Dolores de Cos
pedal, Ignacio López del Hierro, fue 
socio de una de las empresas de Jordi 
Pujol Ferrusola investigadas por la Uni
dad de Delitos Económicos y Fiscales 
(Udef) por cobro de comisiones, se
gún ha desvelado el diario El Mundo.
La empresa Ibadesa Cat S.L., dedicada 
oficialmente a la importación y expor
tación de productos agrícolas e indus
triales, fue constituida en 1996 por 
López del Hierro junto con Jordi Puig, 
hermano del conseller de Presidencia 
de la Generalitat de Cataluña, Felip 
Puig, y a quien la policía sitúa como 
testaferro de Pujol Ferrusola.

El marido de Cospedal vendió su 
participación dos años después, pero 
hasta 2004 siguió como consejero de 
una firma que la Policía sitúa en el en
tramado urdido por Pujol Ferrusola 
para cobrar comisiones a cambio de 
adjudicaciones públicas en Cataluña.
López del Hierro ha reconocido su par
ticipación en la empresa, aunque ha 
afirmado que no ocupó cargos directi
vos ni obtuvo beneficios. Sin embargo,

Cospedal y su esposo, Ignado López del Hierro.

el propio Pujol Ferrusola le mencionó 
en su declaración ante el juez de la 
Audiencia Nacional Pablo Ruz como 
prueba de sus negocios con personas 
de diferentes ámbitos, según informa 
La Vanguardia. El hijo del expresidente 
catalán dijo que participó en 2001 con 
el marido de Cospedal en un proyecto 
de construcción de un sistema de red 
eléctrica en Gabón.
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García-Page da un paso al frente 
para "desalojar a Cospedal"
Anuncia que sus primeras medidas como presidente serían un plan 
contra el desempleo para 60.000 personas y blindar la sanidad pública

Emiliano García-Page concurrirá a las elecciones pri
marias que celebrará el PSOE en Castilla-La Mancha el 
próximo 26 de octubre para elegir al candidato socialis
ta a la Presidencia de la región. García-Page se ha mos-

El líder del PSOE en Castilla-La Man
cha, Emiliano García-Page, ha hecho 
pública su decisión de presentar can
didatura a las elecciones primarias 
que los socialistas de la región cele
brarán el próximo día 26 de octubre, 
con el objetivo de elegir a la perso
na que disputará a María Dolores de 
Cospedal la presidencia de Castilla-La 
Mancha.

Según han informado desde el 
PSOE, las primarias se celebrarán 
bajo un sistema abierto a militantes, 
simpatizantes y a cualquier ciudada
no o ciudadana que quiera inscribirse 
para participar en ellas. Para el secre
tario general del PSOE en la región, 
lo más importante de este "proceso 
ilusionante" abierto por su partido es 
que culminará "con el desalojo" del 
gobierno regional de la secretaria ge
neral del PP, María Dolores de Cospe
dal, a la que ve como "el exponente 
más radical del PP en toda España".

El anuncio de García-Page ha veni
do acompañado de varias propues
tas que, a su juicio, son prioritarias 
en Castilla-La Mancha y que se ha 
comprometido a poner en marcha 
de manera inmediata de ser elegido 
presidente de la región en mayo de
2015. En concreto, el líder socialista 
ha enunciado la necesidad de llevar 
a cabo dos grandes pactos por el em
pleo y por la sanidad. "El desempleo 
y el deterioro de la sanidad son los 
dos grandes problemas de Castilla- 
La Mancha", ha afirmado García-Page, 
quien ha añadido que abordar estas 
cuestiones "no es sencillo, pero sí pô  
sible y financiable". Asimismo, ha ex
presado su compromiso de dedicar 
las próximas semanas y meses a "ha
blar con todo él mundo para que en
tre todos tiremos del carro y demos la 
respuesta que la ciudadanía de Casti- 
lla-La Mancha necesita y merece".

trado convencido de que el proceso abierto por el PSOE 
culminará "con el desalojo de Cospedal de Castilla-La- 
Mancha"y ha afirmado que su prioridad es llevar a cabo 
un gran pacto por el empleo y otro por la sanidad.

García-Page, apoyando las reivindicaciones a favor de una sanidad pública y sin recortes.

Un plan de choque para 60.000 parados, 
blindar la sanidad y más transparencia
García-Page ha asegurado que, si gana las elecciones en mayo de 2015, antes de 
agosto habrá un plan de choque contra el desempleo con el que se podrá contra
tara 60.000 personas de la región. "Si no es así, dimitiré", ha afirmado. Además de 
esta medida de urgencia, el líder del PSOE en la región ha adelantado otras líneas 
de acción en materia de empleo "que será la suma de todos los empleos que se 
han dejado de promocionar en Castilla-La Mancha durante los últimos tres años".

En relación a la Sanidad, ha insistido en que se trata de alcanzar un gran pac
to que derive en una Ley para dar marcha atrás los procesos de privatización y 
blindar el sistema público sanitario. "Después del de empleo, el deterioro de la 
Sanidad ocupa la preocupación del 60 ó el 70 por ciento de la ciudadanía".

Page también ha hecho propuestas en materia de transparencia. Ha afirmado 
que si es presidente en mayo "los ciudadanos no solo sabrán qué bienes, rentas e 
intereses tienen el presidente de Castilla-La Mancha o el alcalde, sino los de sus' 
cónyuges y familiares más directos en consanguinidad", ha afirmado.

/ /

ccoo
denuncia 
que Cospedal 
maquilla" las 

cifras del paro
El sindicato Comisiones Obreras 
(CC.OO) ha denunciado que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
"ha hecho desaparecer" de las 
listas del paro a 49.232 personas 
que "no tienen empleo pero no 
figuran en las estadísticas". El se
cretario general del sindicato en 
la región, José Luis Gil, ha afir
mado en rueda de prensa que el 
número real de desempleados 
inscritos en el registro oficial de 
la Junta es de 284.281, aunque el 
dato hecho público por el Gobier
no ha sido 235.049. "Maquillan las 
cifras para trasladar la apariencia 
de que la economía se recupera. 
En lugar de buscar empleo a la 
gente, lo que hacen es borrar de 
las estadísticas al 21 por ciento de 
los desempleados de Castilla-La 
Mancha", denuncia Gil.

Para CC.OO, el mecanismo utili
zado por el Gobierno de Cospedal 
para maquillar las cifras ha sido 
"la empresa del millón de euros", 
ha dicho Gil en referencia a Inno
vación y Desarrollo Local S.L., la 
empresa a la que la Junta adjudicó 
el servicio de orientación laboral y 
evaluación de empleabilidad tras 
despedir a los 176 empleados pú
blicos que venían realizando esta 
tarea antes de la llegada de Cos
pedal. Según José Luis Gil, esta 
empresa realiza encuestas entre 
los desempleados y si estiman que 
no tienen disposición para encon
trar un trabajo, los sacan de las lis
tas sin ni siquiera comunicárselo a 
los interesados.

El sindicato ha anunciado que 
pedirá amparo a la Unión Europea 
para que intervenga en Castilla- 
La Mancha y estudia si hay base' 
jurídica para llevar el asunto a los 
tribunales. Por su parte, el PSOE ha 
pedido la comparencia inmediata 
del Gobierno regional para aportar 
datos sobre este asunto. Mientras, 
desde la Junta continúan sin apor
tar datos que desmientan la noti
cia de CC.OO, aunque han amena
zado con denunciar al sindicato.

Tirada de 65.000 ejemplares
la mayor difusión del Corredor del Henares
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GENTE EXCELENTE

■pner

Movimiento ciudadano contra el abandono 
institucional del Castillo de Galve de Sorbe

LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER

Ocho años de movilizaciones 
acumula la Asociación Cultu
ral Castillo de Galve luchan
do contra el abandono de 
uno de los principales monu
mentos histérico-artísticos 
de la provincia. Construido 
en el siglo XV se deteriora sin 
que ni su propietario haga 
nada por evitarlo ni la Junta 
por garantizar su manteni
miento. Los miembros de la 
asociación se niegan a per
mitir que esta joya se caiga. 
Han elaborado un manifies
to, están recogiendo firmas 
en change.org y rodearán 
el castillo el próximo 11 de 
octubre.

> Historia de un abandono

Levantado en el siglo XV por 
la familia de los Estúñiga, el 
edificio pasó a manos de la Casa 
de Alba, que renunció a sus de
rechos en. 1970. El Ayuntamiento 
de Galve no quiso quedarse con 
el edificio, pese a la propuesta 
de cesión formulada por el 
Estado. Tras ser incluido en una 
subasta pública en la Delegación 
de Hacienda de Guadalajara en 
1971, el castillo fue adjudicado a 
un empresario por un millón de 
pesetas. Posteriormente, pasó 
a manos de su actual propie
tario, D. Enrique Calle Donoso, 
quien intentó reconstruirlo

En esta sección hacemos un repaso a lo mejor que hemos 
encontrado en Twitter relacionado con nuestra ciudad y 
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denunciar algo o hacer llegar tus impresiones (@laCalleGu):
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parcialmente y sin atender a la 
catalogación de Bien de Interés 
Cultural (BIC). Desde 1990, el 
castillo se ha visto abocado un 
abandono progresivo.

> Historia de un abandono

El propietario se ha desentendi
do de sus obligaciones y la Junta 
no ha logrado hacer cumplir la 
ley consintiendo la pasividad y la 
negligencia del titular privado, 
según denuncia la Asociación.
"El delegado provincial de la 
Junta de Castilla-La Mancha se 
comprometió públicamente a 
incoar un expediente sanciona- 
dor al dueño por infracción del 
patrimonio, que acarrearía mul
ta económica. El Sr. Delegado se 
comprometió en febrero pasado 
a adoptar esta vía en el plazo

de seis meses, pero ese tiempo 
ha sido rebasado y el Gobierno 
regional sigue sin dar curso a la 
causa", afirman en el manifiesto.

> Reivindicaciones

La Asociación a través de sus 
distintos actos de protesta y 
movilización busca como fin 
último garantizar el futuro del 
Castillo de Galve de Sorbe. Para 
ello, solicitan que el propietario 
mantenga el inmueble en buen 
estado -al someterlo al abando
no el dueño incurre en una vio
lación tanto de la Ley 16/1985, 
de 25 de junio, del Patrimonio 
Histórico Español, como de la 
Ley 4/2013, de 16 de mayo, de 
Patrimonio Cultural de Castilla- 
La Mancha-; y que la Junta 
ejerza su potestad llevando a 
cabo las sanciones oportunas.
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